

Berufe für junge Leute

Am 18. Oktober findet in Titisee-Neustadt die Jobstartbörse statt

Das letzte Schuljahr ist für viele Schüler mit Stress verbunden, wenn die Abschlussprüfungen immer näher kommen. Plötzlich geht es Schlag auf Schlag: Lernstress, Prüfung, Abschlussfeier. Und was kommt dann?

Viele Schulabgänger streben den Weg der klassischen Berufsausbildung an. Doch bevor es damit losgehen kann, müssen sie entscheiden, welchen Beruf sie erlernen möchten. Nicht wenige verzweifeln dann aufgrund der Anzahl an Auswahlmöglichkeiten.

Eine Möglichkeit für alle, die sich über die Berufswelt informieren und dadurch einen Überblick verschaffen wollen, bietet die Jobstartbörse. Nacheinander findet diese Messe, die Schüler, Eltern und Lehrer gleichermaßen anspricht, ab Mitte Oktober in sechs Städten statt; in Titisee-Neustadt am Samstag, 18. Oktober, 9 Uhr bis 13 Uhr, Hans-Thoma-Schule. Bei den Veranstaltungen sind zahlreiche Unternehmen der Region anwesend, aber auch Vertreter der Kammern sowie Fachberater der Arbeitsagentur. Auskünfte erteilen die Chefs und Ausbildungsleiter ebenso wie deren Auszubildende. Junge Besucher können mit letzteren, die in der Regel nicht wesentlich älter sind, auf gleicher Ebene sprechen und Informatio-

nen aus erster Hand bekommen. Wer bereits konkrete berufliche Vorstellungen hat, kann bei Gesprächen wichtige Kontakte knüpfen. Im günstigsten Fall führt dies zum gewünschten Praktikum oder Ausbildungsvertrag.

Dass die Teilnehmer weder den finanziellen noch den zeitlichen Aufwand scheuen, ist für Achim Leonhardt von der Handwerkskammer ein Beleg für den hohen Stellenwert der Messe. Vor allem das Spektrum der dargestellten Berufe sei es, was die Messe auszeichne. In der Tat reichen diese vom Altenpfleger über den Medizinkaufmann bis hin zum Zimmerer. „Diese Bandbreite ermöglicht es den Schülern“, so Leonhardt, „die für sie geeigneten Berufe herauszufinden. Auch festzustellen, was einem nicht liegt, ist wichtig.“ Oft seien Schüler erstaunt darüber, wie komplex und anspruchsvoll manche Berufe sind. Wer beispielsweise eine Ausbildung zum Anlagenmechaniker in Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnik beginnt, muss sich unter anderem mit Solar- und Computertechnik auseinandersetzen.

Leonhardt hat auf der Messe durchweg positive Erfahrungen gesammelt: Er stellt fest, dass die Vorbereitung der Schulklassen auf die Messe von Jahr zu Jahr besser wird. Vor allem an den Abendver-

anstaltungen gäbe es interessante Gespräche, wenn Schüler mit ihren Eltern vorbeikommen.

Ein ebenso positives Fazit zieht Manuela Bergmann-Hundeshausen. Die stellvertretende Rektorin der Schule für Gesundheits- und Krankenpflege Emmendingen weiß es zu schätzen, dass bei der Messe frühzeitig Kontakte mit späteren Bewerbern geknüpft werden. Jedes Jahr bietet die Schule 30 Ausbildungsplätze für den Beruf des Krankenpflegers an; eine Kooperation erfolgt sowohl mit dem Kreiskrankenhaus Emmendingen als auch mit dem Zentrum für Psychiatrie. Sogar ein paralleles, integriertes Studium kann von Auszubildenden, die die Zulassungsvoraussetzungen erfüllen, absolviert werden. Über den Pflegeberuf aufzuklären, ist Bergmann-Hundeshausen besonders am Herzen gelegen. Dies hat seinen Grund: Immer wieder stellt die Lehrerin fest, dass der Pflegeberuf überhaupt nicht oder nur peripher wahrgenommen wird. „Viele Schüler haben am Info-Stand auf der Jobstartbörse zum ersten Mal Kontakt zum Pflegeberuf.“ Umdenken hält sie für erforderlich: „Pflege sollte mehr als Arbeitgeber der Zukunft und Gesundheitsfachberuf wahrgenommen werden, bei dem Qualität eine wichtige Rolle spielt.“ *Markus Boetzer*



Am kommenden Samstag werden rund 60 Unternehmen aus der Region ihr Ausbildungsangebot, unter anderem als Koch, bei der Jobstartbörse in Titisee-Neustadt präsentieren. FOTO: AKH

ERST LANGE GEFRAGT, WAS DER RICHTIGE JOB FÜR MICH IST. JETZT GEFRAGTE FACHKRAFT.

DAS BRINGT MICH WEITER!

Werde zur gesuchten Fachkraft. Besuche uns auf der Job-Start-Börse. www.dasbringtmichweiter.de

Bundesagentur für Arbeit
Agentur für Arbeit Freiburg

„Leistung begeistert mich. Gesundheit motiviert mich. Als Azubi bei der AOK.“

Katharina Hahn, Mitarbeiterin der AOK, in ihrer Freizeit Sportakrobatin

Genau mein Ding: die AOK.

Sie möchten zeigen, was Sie können? Sie möchten Ihre Talente entfalten, Ihre Stärken beweisen und Ihre Ideen einbringen? Dann willkommen bei der AOK. Als größter Krankenversicherer in Baden-Württemberg bereiten wir Sie bestens auf einen spannenden Berufsweg vor: mit zahlreichen Ausbildungsangeboten, vielen Karrierechancen, sinnvollen und abwechslungsreichen Aufgaben sowie flexiblen Arbeitszeiten.

Ab 1.9.2015 bilden wir aus zur/zum

- Sozialversicherungsfachangestellten
- Kauffrau/Kaufmann für Dialogmarketing

Jetzt bis 31.10.2014 bei der AOK – Die Gesundheitskasse Südlicher Oberrhein per E-Mail an Banu.Altmann-Streit@bw.aok.de bewerben.

Ihre Ansprechpartnerin - Banu Altmann-Streit - Telefon 0761 2103-399

Bei gleicher Eignung werden Bewerbungen von schwerbehinderten Menschen besonders berücksichtigt.

Die AOK Baden-Württemberg ist als Arbeitgeber ausgezeichnet: aok-bw.de/ausgezeichnet

ZGH 003715_09/14 - Foto: AOK



DU LIEBST HEAVY METAL?

Wie zum Beispiel Stahl, Aluminium oder Messing? Wenn Du die Werkhalle rocken willst und Spaß an Teamwork hast, dann solltest Du Dich bei uns vorstellen.

Wir sind ein führender Hersteller von Dreh- und Frästeilen und beliefern die Industrie mit komplexen, qualitativ hochwertigen Lösungen.

Ob Schulabgänger, Student, Hochschulabsolvent oder berufserfahrener Experte – wir bieten engagierten Menschen eine fundierte Ausbildung, ein duales Studium und ein spannendes Arbeitsumfeld.

STARTE MIT UNS IN DIE ZUKUNFT ALS:

- ! Bachelor of Arts (DH)
Fachrichtung Techn. Management
- ! Bachelor of Arts (DH)
Fachrichtung Industrie
- ! Zerspanungsmechaniker/in
Fachrichtung CNC-Drehtechnik
- ! Maschinen- und Anlagenführer/in
- ! Industriemechaniker/in
- ! IT-Kaufmann/-frau
- ! Industriekaufmann/-frau

Wir suchen zudem ständig:

- ! Maschinenbediener/in
- ! Einrichter/in

Da ist etwas passendes für Dich dabei?
Dann richte Deine Bewerbung an:

WST Präzisionstechnik GmbH
Personalwesen
Gerwigstr. 9, 79843 Löffingen
Tel. 07654 / 9111-239
personal@wst-willmann.de
www.wst-willmann.de

EINE UMDREHUNG VORAUSS. **wst**